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"De pie sobre sus hombros...". 

La Familia PBN recientemente celebró 150 años  de presencia 

de la Sagrada Familia en Sudáfrica. Fue un evento celebrado 

con enorme gratitud por todo lo que Dios ha hecho a través de 

mujeres generosas cuyo amor, devoción, entrega y trabajo 

duro han ayudado a la Sagrada Familia a marcar una 

diferencia, y contribuir de manera significativa a la vida de la 

Iglesia y el país. 
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Este tiempo de gracia, que estamos viviendo, nos invita como mujeres  consagradas a vigilar, 

para estar disponibles ante los signos de Dios. Hemos comenzado nuestras celebraciones de 

Cuaresma; el ayuno, la penitencia y la limosna son importantes, pero lo más importante es 

reconocer a Cristo en la comunidad y en la sociedad. 
 

 

Desde el comienzo del año, hemos despedido a tres miembros de la comunidad local de la 

Casa General: Mª Carmen LEACH, que sirvió aquí en la Secretaría durante 37 años, regresó a 

España (Casa Provincial) el 8 enero y Marie Madeleine FEDRIGO que también realizó 

muchos y variados servicios durante 25 años, regresó a Francia (St. Mandé) el 31 de enero. 

Las dos siguen colaborando con la Secretaría y el Servicio de Información/Comunicación 

como traductoras. Maristella SOOSAIPILLAI, que ha estado trabajando aquí en el servicio de 

Información /Comunicación desde hace 8 años, regresa a Sri Lanka a finales de año, después 

de seguir un curso en Irlanda. Las despedimos con un profundo sentimiento de gratitud, y las 

dejamos en manos de Dios. 

 

Las despedidas conducen a las "Bienvenidas" – por eso damos una cálida bienvenida a 

Maristella Annie ANTHONIPILLAI, que llegó el 12 de enero. Es de la Provincia de Jaffna, 

Sri Lanka, y viene para trabajar en el servicio de Información/Comunicación. Monika 

KOPACZ, secretaria seglar,  colaborará con Annie en este servicio. 
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Varias hermanas de la Casa General han participado en oraciones y en reuniones contra la 

trata de personas y por la unidad de los cristianos: son oportunidades para vivir y expresar 

nuestra solidaridad, para sostenernos y apoyarnos unos a otros en la Iglesia. 

  

 

Con un sentimiento de alegría y entusiasmo me 

uní el 23 de enero, aquí en Roma, al grupo de 

mis hermanas para participar en la oración 

celebrada en la iglesia Ortodoxa Rusa de Santa 

Catalina de Alejandría. Se organizó durante la 

semana de "Oración por la Unidad de los 

Cristianos".  Me determinó a hacerlo el deseo de 

estar en solidaridad con otra tradición diferente a 

la tradición católica, y la fe en nuestra búsqueda 

común ante el único Dios y así experimentar esa 

PRESENCIA pidiendo respeto y comunión en la 

diversidad. 

La parte externa de la Iglesia es enorme, sin 

embargo, el espacio interior para los fieles no 

podía contener a la multitud que se había reunido 

ese día, estaba abarrotado. La ceremonia fue muy 

solemne y orante, los cantos en italiano y en 

ruso. Los Sacerdotes solo orientaban el servicio y eran más bien una "presencia". El "Santo de 

los Santos", que nos mantuvo a cierta distancia de los sacerdotes, me recordó el tiempo del 

Antiguo Testamento. 

 Fue mi primera experiencia de asistir a una oración ortodoxa. Me gustó mucho participar en 

una misma oración, aunque con una liturgia diferente. Para mí, el momento más emotivo fue 

cuando, con  el deseo profundo de que todos lleguemos a formar un solo corazón, oramos por 

la unidad y, espontáneamente, rezamos juntos la oración del "Padre Nuestro”. 

Kumudini Dassanayake  

ACOGIENDO A UNA MULTITUD DE DESPLAZADOS 
 

El P. Edouard TSHIMBA ex Superior General  de los PP. de Scheut,   y actualmente misionero en 
Bangui,  capital de la República Centro-Africana. Está de paso por Roma, y  se ofreció para 
compartir fraternalmente, con las que quisieran escucharle,  la situación en África central, 
concretamente en Bangui, la ciudad donde trabaja.  
 
Situarnos en la ciudad de Bangui… 
Bangui es la capital y la ciudad más grande de la República Centro-africana. Fue fundada por los 
franceses en 1889.  Posee un puerto fluvial que incluye un muelle de 400 metros de largo y un 
puerto petrolero río abajo. La catedral de Notre-Dame es la sede de la archidiócesis     católica de 
Bangui 

http://es.wikipedia.org/wiki/Muelle_(construcci%C3%B3n)
http://es.wikipedia.org/w/index.php?title=Catedral_de_Notre-Dame_(Bangui)&action=edit&redlink=1
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Recientemente… 

En la segunda semana de diciembre de 2013 los 
enfrentamientos armados dejaron 600 muertos, 
de los cuales 450 en Bangui. El conflicto ha 
hecho que cerca de 160.000 personas huyan de 
sus casas. Esta situación continúa. Actualmente, 
el  P. Edouard  es rector y formador en el Semi-
nario Mayor de la archidiócesis de-Bangui.  
Cuenta con una veintena de candidatos 
procedentes de ciuddes en continua guerra 
donde la gente vive en la pobreza y en un 
continuo sobresalto.  
 

Al recrudecerse la situación en la ciudad el P. 
Edouard abrió, de par en par, las puertas del seminario a los desplazados. Hoy alberga 
en su casa a 7.000 personas, que han debido abandonar sus casas destruidas huyendo 
solo con lo puesto.  Carecen de todo y es el P. Edouard  solo, puesto que sus compañeros 
hace tiempo que se fueron a sus respectivos países,  el que tiene que pensar en 
procurarles todo lo necesario, careciendo, él mismo, de los recursos necesarios para 
semejante multitud.  Nos decía: “la Providencia no delude”.  
 

Esta es la vida diaria. No se cuenta con los imprevistos: los rebeldes que se presentan 
amenazando y la gente que se refugia en él. De hecho adultos y niños le llaman “papá”. 
Mucha gente duerme en la capilla del seminario. Cada mañana, recogen  todas sus cosas, 
y todos se reúnen para la Eucaristía, cuando termina,  la capilla vuelve a ser dormitorio 
 

Al hablarnos nos decía. Hemos presenciados escenas horribles, matanzas de niños y 
adultos de la manera más cruel. Escenas que dejan heridas muy profundas. ¿Cómo no 
preguntarse dónde está Dios? 
¿Cómo estar habitado por la paz 
y la seguridad que se necesita en 
estas circunstancias? 
Sencillamente -nos decía- en 
medio de todo esto hay que saber 
reservarse tiempo para sí. Para 
sostenerse hay que rezar. Si 
abandonamos la oración, la 
relación con Dios, estamos 
perdidos. No existen otros 
medios.  En circunstancias así en 
medio de la soledad y el 
aislamiento, sólo nos queda Dios.  

 

Mª de Lourdes de la FUENTE  

 

 

 

 

 

 

http://es.wikipedia.org/wiki/Bangui
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150 Años en Sudáfrica... 
 

Celebramos La Llegada de la Sagrada Familia  a Sudáfrica  

 

Durante un año hemos recordado y 

evocado los 150 años de historia de la 

Sagrada Familia en Sudáfrica y nos hemos 

preparado para conmemorarlo. Ahora, por 

fin, hemos celebrado ese momento de 

gracia en nuestro país. ¿Quién puede saber 

lo que esos años han significado en la vida 

de cada perso-

na y en la his-

toria de nuestro 

pueblo? Re-

cordamos a 

quienes abrie-

ron el camino 

y les damos las 

gracias por el 

legado que nos 

dejaron. 

 

Cuando las 

hermanas llegaron a Natal, las mayores 

necesidades de nuestro joven país eran: 

Evangelización Educación y el Cuidado de 

la Salud. Las Hermanas cubrieron estas 

necesidades, según sus posibilidades, con 

personal limitado, poca financiación, falta 

de experiencia y enorme dedicación. Las 

pioneras llegaron a Natal en mayo 1864, y 

tuvieron que hacer una larga espera en 

Pietermaritzburg, antes de poder ir a su 

misión, en abril de 1865. La Madre María 

José ANGOT fue la líder de las seis 

hermanas de la Esperanza que vinieron a 

Basutolandia (Lesoto). Cuando llegaron 

allí vivieron sencillamente, olvidándose de 

sí mismas para ayudar a la gente dándoles 

a conocer el amor de Dios y procurando 

mejorar sus vidas. Las primeras misioneras 

vivieron, murieron y fueron enterradas 

entre las personas que amaban y servían. 

La Unidad de Lesoto se está preparando 

para conmemorar su llegada allí el 

próximo mes de abril. 

 

El sábado 4 de octubre de 2014, 

comenzaron las celebraciones en Johannes-

burgo, ciudad donde la Sagrada Familia ha 

estado presente a partir del año 1887. Allí, 

desde el principio, las hermanas se dedi-

caron a la enseñanza, y fundaron el 

Hospital General de 

Johannesburgo. 

Crecieron al ritmo de 

la propia ciudad y 

aumentaron rápida-

mente. 

 

En el altar se colocó un 

mural de nuestro Fun-

dador, otro que repre-

sentaba, en imágenes, 

la historia de la Provin-

cia y la “Vela del 

Jubileo” que viajaría a 
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todas las comunidades y, eventualmente, a 

Lesoto para la celebración del 150º 

aniversario. Se reunieron en la Catedral de 

Cristo Rey para la Misa Mayor, celebrada 

por el Arzobispo, Buti Thlagale. El Líder 

de la Unidad, Shelagh María Waspe les 

recordó el caos que reinaba en Francia 

cuando nuestro Fundador era joven, su 

objetivo de "reunir a los hijos de Dios 

dispersos", y el privilegio que comprar-

timos, de poder ayudar a promover la 

dignidad de todos los pueblos en los 

tiempos caóticos que ha vivido nuestra 

tierra. La Homilía del arzobispo reconoció 

la contribución 'innovadora' de la Sagrada 

Familia a la Iglesia, en África del Sur que 

nunca se había dado antes y habló del 

agradecimiento que merecía. 

 

Una batería y la trompeta que acompañó a 

la procesión de entrada, dio a la Misa una 

especial atmósfera de alegría. Se pre-

sentaron símbolos y la vela conmemorativa 

encendida, para recordarnos lo que la 

Sagrada Familia ha realizado y los ideales 

que persigue. Un grupo de nuestras 

hermanas de Lesoto formó la procesión de 

ofrendas: dones, cantos y bailes rítmicos. 

 

El 15 de octubre en Durban, lugar donde 

nuestras primeras Hermanas desembar-

caron en el continente africano, el obispo 

Barry Wood OMI celebró una Misa muy 

alegre en la Catedral de Emmanuel, en 

acción de gracias por 

los primeros tiempos 

de la vida allí de 

nuestras hermanas y 

también por los apos-

tolados más recientes 

realizados en aquel 

lugar. Hay cuatro 

escuelas todavía en 

funcionamiento en la 

ciudad de Durban, 

llevadas por Profe-

sores seglares, pero 

que las hermanas 

siguen con  interés y 

cariño. 

El Obispo en su mensaje, citando al Papa 

Francisco, dijo que la ‘misión’,  se define 

como una ‘fuerza de la vida', una 'energía' 

y una ‘elección de vida’, que debe ser 

canalizada.  

 

La vida religiosa, promueve el crecimiento 

de la Iglesia y atrae a la gente a Dios. Rezó 

una oración para que la Sagrada Familia 

sea siempre una buena noticia para los 

pobres, y dé libertad a los cautivos. Las 

escuelas, fundadas por la Sagrada Familia, 

participaron en la Misa. Dos Laicos Aso-

ciados hicieron el compromiso en la Fa-

milia y sus compañeros renovaron el suyo. 

Las Hermanas allí presentes renovaron sus 

votos, el pueblo se puso de pie y aplaudió a 

las Hermanas durante al menos cinco 

minutos. 

 

Pietermaritzburg era la capital de Natal, 

cuando Durban era un pequeño puerto y el 

obispo Allard, primer obispo de Natal tenía 

allí una casa que fue utilizada por las 

hermanas como Escuela y Orfanato, 

durante muchos años. En la iglesia de 

Santa María, las celebraciones tuvieron 

lugar el 18 de octubre. El Superior 

Provincial de los Oblatos de María 

Inmaculada en Natal, P. Vusi Mazibuko, 

celebró la Misa.  Las hermanas mayores de 

Pietermaritzburg, que pudieron despla-

zarse, se unieron a la celebración. Los 

Antiguos Alumnos de la escuela cantaron 
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ÉXODO A PATU / BOMA (Bajo - Congo) 

 

la antigua canción de su escuela. 

Después de la Misa de Acción de Gracias, 

en los tres centros, hubo una comida a la 

que todos fueron invitados. Fue una 

experiencia alegre en la que se encontraron 

viejos amigos, alumnos, pacientes y 

compañeros de trabajo. Había carteles en 

las paredes para representar algunos 

lugares y los acontecimientos vividos en el 

pasado. Los alumnos de las escuelas nos 

amenizaron con un baile de su etnia. Se 

recibieron muchos regalos, buenos deseos, 

mensajes de oración y nos quedamos muy 

contentas de compartir esta celebración 

con todos. 

 
 
 
 
 
 
 

 

Por nuestro compromiso de seguir a Cristo, 

y de acuerdo con nuestro Carisma, nosotras 

como Hermanas de la Sagrada Familia de 

Burdeos, prestamos una especial atención a 

los pequeños, los pobres, los abandonados 

de la sociedad. Por esta razón damos 

prioridad a la formación de las mujeres 

dondequiera que estemos. Acompañamos y 

apoyamos a las mujeres  marginadas por la 

sociedad y estamos allí donde el concepto 

de género causa problema. Entre estas 

mujeres hay madres solteras, otras que no 

han ido nunca a la escuela. Son mujeres  

denigradas y repudiadas por la sociedad.  

Para que recuperen su dignidad humana y 

se inserten realmente en la sociedad, les 

ofrecemos un marco adecuado en el que 

reciben formación práctica, comenzando 

por ayudarles a tomar conciencia de su 

situación, para que así puedan ser más 

independientes e se inserten mejor 

 

Hace ya un año que llegamos a Patu, y nos 

dimos cuenta de que estas mujeres viven la 

misma realidad que las de la provincia del 

Bajo Congo. 

Patu es un lugar económicamente pobre, la 

gente trabaja en la agricultura y venden los 

productos por un precio irrisorio. Allí la 

vida es difícil. En la R.D. del Congo, a 

menudo todo se descarga sobre las 

mujeres, trabajan el campo y se ocupan de 

la familia. 

 

Las Hermanas, con mucho sacrificio, 

acompañan y forman a estas madres sol-

teras. Son chicas que, poco a poco, encuen-

tran la alegría y empiezan a ser consi-

deradas en su entorno de vida. 

Vienen tres veces por semana  para  recibir  

formación y los otros tres días trabajan en 

el campo. Los encuentros de formación 
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CELEBRACIÓN DEL DÍA DE LA VIDA CONSAGRADA EN LA 
DIÓCESIS de MAROUA-MOKOLO (CAMERÚN 

comienzan a las diez de la mañana hasta 

las tres de la tarde. Se trata de una 

formación muy práctica, porque tiene 

como objetivo ayudar a estas jóvenes para 

que, al terminar el curso, sean capaces de 

coser. 

 

Las madres solteras del territorio Lukula, 

Distrito de Río Bajo, provincia del Bajo-

Congo, están abandonadas a su suerte y se 

hunden en la miseria. Llevan una vida 

humillante. Esta es la causa de los  muchos 

males que acompañan su vida. 

 

Como no se sienten acogidas, ni tienen 

formación,  creen   que   han  perdido  toda  

esperanza de y se ven obligadas a buscarse 

la vida para sobrevivir. Les resulta muy 

difícil cubrir, al menos sus necesidades 

básicas y las de sus hijos. Este 

desequilibrio de vida las lleva a tener más 

de dos hijos de diferentes padres, lo que 

aumenta su pobreza y su dependencia en 

todas las áreas. La situación de las madres 

solteras siempre causa una ruptura social. 

Por lo tanto, estas chicas están muy 

contentas de recibir formación y, poco a 

poco,  van recuperando la dignidad gracias 

a la presencia de las Hermanas. 

 

Me da mucho gusto compartir nuestra 

realidad de Hermanas Apostólicas durante 

mi estancia en Patu. 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

El Papa Francisco invitó a que toda la Iglesia a que dedicara este año a la vida consagrada. Se 

trata de poner en relieve el tes-timonio de una vida entregada a Dios por la salvación del 

mundo. 
 

En el Camerún, el co-

mienzo, a nivel nacional, 

tuvo lugar en Douala. El 

acto de inauguración 

contó con la presencia de 

muchas religiosas, que 

vinieron de   todas  partes,   

para comenzar juntas este
 

tiempo importante, signo y 

expresión de la Iglesia 

Familia. Los fieles 

cristianos también fueron 

invitados a orar por las 

personas que han dejado 

todo para anunciar el 

reino. 
 

Hermana Anne NKUMUNDE 
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En la provincia eclesiástica del Norte, los 

superiores mayores tuvieron una sesión, en 

Garoua, sobre el mismo tema. Se invitó a 

una delegación de ese grupo, para asistir al 

38º seminario de los obispos de Camerún 

sobre la vida consagrada, que se celebró en 

Nkongsamba, del 10 al 17 de enero. Es la 

primera vez que esta reunión dedica su 

reflexión a la vida consagrada. Éramos más 

de sesenta superiores/as mayores. 
 

Juntos, hemos estudiado el documento 

Mutuae Relationes, reflexionando para ver 

qué relación deben tener los religió-

sos/religiosas con los Ordinarios del lugar, 

como miembros de una misma Iglesia, por 

lo que todos estamos invitados a trabajar 

juntos por la Misión de Cristo. La relación 

fraterna debe ser bien vivida en el diálogo 

y la confianza mutua. De lo contrario, los 

prejuicios pueden impedirnos mirar en la 

misma dirección. Los Obispos nos desea-

ron una buena colaboración en Iglesia. 
 

Además de esos grandes momentos a nivel 

nacional y de la provincia eclesiástica, 

Monseñor Bruno Ateba, Obispo de Ma-

roua-Mokolo,  se  ocupa  de  la  formación  

permanente de los sacerdotes, diáconos, 

religiosos y religiosas sobre este tema: 

“Lugar de la vida consagrada en la pastoral 

de la diócesis.” Como parte de dicha 

formación, tuvo lugar una reunión, 

celebrada del 03 al 05/02,  precedida de 

una hermosa conmemoración de la Jornada 

de la Vida Consagrada, el 2 de febrero. 

Nos ayuda mucho vivir estos momentos 

ricos de la Iglesia, a pesar de la difícil 

situación por la amenaza de Boko Haram. 
 

Estamos entre los obreros apostólicos, con 

nuestro especial matiz Sagrada Familia, 

trabajamos para construir el Reino en esta 

parte del Universo. En nuestra fórmula de 

votos individualmente decimos:  
 

"Deseando  entregarme totalmente a Dios, 

para seguir a Cristo y participar en su 

misión de salvación, yo.... en presencia de 

Jesús, María, José,  de todos los santos y 

de cuantos se encuentran aquí reunidos, 

hago libremente por ... a Dios nuestro 

Padre, en la vida apostólica..." (Artículo 7) 
 

Esta fórmula dice todo acerca de lo que 

estamos llamadas a vivir. No somos 

religiosas para nosotras mismas sino al 

servicio del reino. En estas celebraciones 

hemos recordado la Bendición Milagrosa. 

Sí, el Señor nos sigue bendiciendo y nos 

tranquiliza con su Presencia que hace vivir. 
 

Dios vive, y nos llama a caminar con un 

solo corazón. Buscamos situaciones que 

favorezcan el anuncio del reino y también 

debemos hacerlo con todas las demás 

confesiones religiosas.  

 

Las palabras de envío de los participantes 

fueron: “Ve y continúa llevando al mundo 

la Alegría, la Paz y sobre todo la 

Esperanza y el Amor.” 

 

Cada uno/una de nosotros forma parte de 

su parroquia para trabajar por Jesús, con 

Jesús y en Jesús, y nos deseamos mutua-

mente un FELIZ AÑO  DE LA VIDA 

CONSAGRADA.¡¡¡También os deseamos 

a vosotros un feliz año dedicado a la vida 

consagrada !!! 
                                                                                                              

Sr. Agnès, ONGWISA HFB 
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“Despertando al Mundo” 

“Despertando al Mundo” este es el título de la 

carta que dirigió la Directora de la CLAR a los 

religiosos y religiosas de Latinoamérica. En ella 

expresa la alegría sentida en toda la vida religiosa 

por esta llamada del papa a desempolvar nuestra 

identidad profética, esto transmite dinamismo 

audacia y creatividad.  

 

Compartimos con vosotras un pasaje que nos 

marca líneas de futuro y nos da la “receta” que nos hará “despertar” En la carta “Alegraos”, el 

papa Francisco nos recuerda: “que la profecía de la Vida Religiosa consiste en despertar al 

mundo. Es así como se concretiza nuestro seguimiento radical de Jesús. Solo despertaremos al 

mundo en la medida en que demos testimonio de comunión, de inter-congregacionalidad, de 

compartir nuestro carisma y misión codo a codo con los laicos.  

 

La gente despertará cuando vea un nuevo rostro de la Vida Religiosa, con gestos nuevos, 

cuando vea que las nuevas generaciones y las antiguas se complementan y sostienen 

mutuamente, cuando nos vean felices en la sencillez, en el servicio, en la calidad humana de 

nuestras relaciones. Despertaremos al mundo cuando vayamos a su  encuentro y le toquemos 

con la ternura y la alegría de una madre, un padre, una hermana o un hermano; lo 

despertaremos cuando vean una Vida Religiosa con la “Luz en la mirada” la Palabra en los 

labios, y el Fuego en el corazón.” 

Mercedes Leticia Casas Sanchez 

Presidenta de la CLAR 

 

El tiempo Pascual ciclo de vida. 

                                       ¡Escucha!, 

Esperando en la esperanza,  

celebrando la nueva vida,  

alimentándola y sosteniéndola, promoviendo su 

crecimiento, firme en solidaridad con los demás.  

Mostrando el camino que conduce a Cristo con 

alegría.  

Sabiendo que “el Camino” conduce a la pasión y a 

la muerte,  

y continúa en la experiencia de la Resurrección. 

¡Escucha! 
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Nos encontramos como Asamblea de Red 

de AL, en Yparacrai, Paraguay,  desde el 

27 al 31 de Enero, fueron días de com-

partir, reflexionar, rezar, opinar, inter 

cambiar, participar y hacer vida nuestro 

Carisma animadas por la invitación del 

Consejo General:  “Si no nos atrevemos 

ahora entonces cuando”. 
 

La presencia de 26 hermanas de los 

distintos países que conformamos la Red 

de AL: Perú, Paraguay, Brasil y Argentina, 

dio calor, color y armonía al espíritu 

Sagrada Familia,  en esos 5 días de 

encuentro bajo el lema: “Desde dentro 

hacia afuera, desde afuera hacia 

adentro” ¿Quién irá?... ¡Talita Kum! 
 

Fue la Hna. Daniela Muzzachi quién nos 

dio la Bienvenida expresando: “Qué se 

sientan bien aquí”, y nos animó a dejar 

preocupaciones, situaciones, programacio-

nes para abrirnos al espíritu de la 

Asamblea.  

La Hna. Ana María Guantay, de la congre- 

 

 

 

gación de las Misioneras Agustinas,  de 

Buenos Aires, nos acompañó durante  la 

asamblea con la metodología experiencial: 

“De fidelidades sangrantes a vacíos 

fecundos” teniendo como base el texto de 

la hemorroisa. Nos invitó a resignificar el 

sentido en distintas realidades humanas, a 

tener referencias de nuestros vacíos, y 

juntas, encontrar algunas pistas que nos 

iluminen, las cuales vendrían de Aquél del 

cual somos discípulas. Iniciamos nuestros 

caminar con una oración: “dejarnos 

sorprender por lo profundo”,  expresan-

do y compartiendo nuestros sueños. 

 
Esta Asamblea tenía algo especial, como 

Red AL estamos viviendo un momento 

importante se termina una etapa, se abre 

una nueva, hemos recorrido nuestros 

primeros pasos juntas como Red, durante 6 

años. Es ahora,  y somos nosotras las que 

tenemos que seguir por eso, marcamos 

algunas líneas de acción, prioridades, para 

asumir durante los 3 primeros años junto al 

nuevo consejo de Red. 
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Después de un trabajo personal, grupal hemos asumido: 

 

 Revalorizar y revitalizar la vida comunitaria 

 Vivir la Misión de comunión y responder con prontitud donde la vida 

clama 

 Releer y comprender la energía e impulso para la Misión que da el 

espíritu de Solo Dios en este momento histórico. 

Estas “líneas de acción”, dinamizarán nuestra vida personal, comunitaria y de 
la Red como un todo. 
 

 

Hemos reflexionado y compartido aportes 

sobre la estructura de la Red y las actitudes 

y valores que tanto líderes como miembros 

necesitamos vivir, para ser un cuerpo vivo 

y responsable de la Misión común. Juntas 

dimos inicio a un proceso de discer-

nimiento como Red. 

 

Terminamos nuestra Asamblea, celebrando 

agradecidas por todo lo vivido y 

compartido, como Jesús en las Bodas de 

Caná, brindamos juntas regalándonos los 

mejores deseos. Se nos obsequió, al final 

“un nido con huevos” indicando la 

responsabilidad  que tenemos de cuidar la vida.  

 

 

 

 

 

“Toda la creación está llena de Dios, y en el misterio de Dios vivimos 

sumergidos. El desafío para nosotros es   crear una nueva sensibilidad 

contemplativa para percibir la presencia activa de Dios en todo el espesor 

material que nos rodea, y para expresarlo también con nuestro cuerpo, 

tanto en los encuentros humanos, como en el trabajo creador” (“Orar en un 

mundo roto” Benjamin Gomzález Buelta S.J) 
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LA VIDA EN VENDAVAL 

La Hermana Luiza da Silva forma parte de una comunidad intercongregacional en la 

Amazonia  brasilera. La comunidad se llama Vendaval. Luiza habla con entusiasmo de los 

valores del pueblo Ticuna, así se llama la etnia que las hermanas acompañan, un pueblo 

pobre, necesitado de todo pero lleno de lo más importante: la solidaridad. La pequeña 

comunidad de tres hermanas, que viven en la comunidad Vendaval desde el pasado julio,  se 

dedican a la formación de líderes.  

 

Dejemos que Luiza nos comparta la vida en Vendaval. 

Vendaval es una comunidad 

indígena que forma parte de 

la Parroquia de Belém, 

Diócesis de Solimões. Cuenta 

con 1890 habitantes, todos de 

etnia Ticuna. Es una co-

munidad bonita, con muchos 

niños y jóvenes. Un pueblo 

muy pobre; viven de la pesca,  

tienen algunas plantaciones y 

reciben un subsidio del 

gobierno según el número de 

hijos. Es una pena que el 

gobierno no considere a los 

miembros de esta etnia como 

ciudadanos comunes.  

Por nuestra parte nos 

dedicamos a la formación de 

catequistas, líderes comuni-

tarios, dirigentes de la cele-

bración, visitas a las 24 

pequeñas comunidades situa-

das en las riberas del rio Soli-

mões. Es maravilloso percibir 

el interés y la dedicación de 

los que asumen la respon-

sabilidad de transmitir la 

Palabra de Dios. Durante 

muchos años les ha acom-

pañado un religioso pero no 

BRASIL 
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vivía con ellos. Durante mucho tiempo estaban esperando con muchas ganas una presencia 

religiosa constante en la comunidad. 

En el mes de diciembre la diócesis decidió construir una casa para las hermanas. Fue muy 

interesante el proceso de escoger el lugar. Con los PP. Capuchinos, que son los responsables 

de la parroquia, convocamos una asamblea donde se formó el CPV (Consejo Pastoral de 

Vendaval).  

También sometimos a votación el lugar de la casa de las Hermanas. Después de un 

intercambio de opiniones, un grupo de mujeres, que viven en el centro del barrio defendió con 

mucho ahínco el que se sometiese a votación. Siendo así, ellas se comprometerán a asumir  

también a las hermanas. Prueba de ello es que cuando avisamos que llegaría la valsa con el 

material pesado, todos estaban esperando. En el momento de descargar era impresionante ver 

la cantidad de personas: niños, mujeres, jóvenes y hasta los ancianos que subían y bajaban por 

la colina descargando el material.  

Recibimos con alegría la visita  de la Hermana Inés, de la CRB (Conferencia de Religiosos/as 

del Brasil) que vino a animarnos y a avalar el camino llevado a cabo. Es muy positivo sentir 

que estamos apoyadas 

por las personas que nos 

conocen y por la CRB. 

La visita valió la pena. Es 

muy bonito vivir todo 

esto, tenemos agradecer a 

Dios la posibilidad de 

vivir esta experiencia con 

personas acogedoras y 

disponibles como este 

pueblo Ticuna. 

 

Luiza da Silva 

Vendaval - Amazonas 
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¿Cuándo empiezas a distinguir el día de la noche? 

 
La Hna. Selva ENCINA, trabaja como profesora en un centro de educación de 

nivel medio (adolescentes y jóvenes) comparte algunas experiencias, 

invitándonos a hacer experiencias en situaciones sociales de marginación 

percibiendo la fuerza y el impacto que estas realidades tienen sobre los 

jóvenes. La dejamos decirlo a ella. 

 

Haciendo una relectura de lo vivido durante este tiempo, encuentro que algo que ha dejado 

profundas huellas en mí, ha sido la experiencia con jóvenes del colegio donde trabajo.  

También visitamos y acompañamos a otras instituciones y hogares, entre ellos el hogar de 

niños y niñas adolescentes con VIH; hogares de abuelos y abuelas; prestamos servicio y 

somos solidarios de las familias del bañado, y Cateura, cinturones de pobreza extrema. 

Este año hemos incluido el Cotolengo.  

Después de una etapa de conocimiento y sensibilización con los alumnos, preparando nuestros 

corazones para acoger las diversas realidades con las que nos íbamos a encontrar, grata fue 

nuestra sorpresa, porque al llegar al hogar del Cotolengo veíamos que los jóvenes 

interactuaban con mucha espontaneidad con las personas del lugar. Las abrazaban y se 

dejaban abrazar, jugaban, bailaban, trababan relación con ellos, hasta que llegamos a la 

sección de los que padecían enfermedades más severas. Fue un momento de encuentro con el 

misterio de la vida…Muchos interrogantes y pocas respuestas.  

Después nos reunimos con los alumnos para dialogar acerca de la experiencia. Salió con 

fuerza la paradoja de la vida. ¿Dónde quedaba el instinto de conservación cuando veíamos a 

los enfermos crónicos, en su mayoría adolescentes auto-agrediéndose? Unos de los alumnos 

compartió:  

 

 

 

 

Nosotros, que nos consideramos normales, muchas veces también luchamos con 

nuestra propia vida cuando no nos valoramos a nosotros mismos o a nuestras 

familias, cuando nos drogamos o alcoholizamos cuando no tomamos en serio 

nuestro estudio o nos despreciamos a nosotros mismos con palabras 

hirientes…Estas son formas de auto-agredirnos. El encuentro de hoy  con estas 

 personas nos ha enseñado a valorar y cuidar la vida.

PARAGUAY
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La enfermera nos decía que estas personas con capacidades diferentes le han enseñado a amar 

gratuitamente y de verdad. Ellos no tienen prejuicios. Saben dar y recibir amor, nos revelan 

quien somos nosotros. 

Verdaderamente esto nos sirve de aprendizaje para la vida. Estas personas no han dicho, sin 

palabras pero con gestos que aquello que nos hace profundamente humanos no es nuestra 

mente sino nuestro corazón, no es nuestra inteligencia, no es el poder, ni la ambición, sino el 

amor. 

Estas hermanas y hermanos del Cotolengo, con historias dolorosas y rostros concretos, nos 

revelan el misterio del Dios amor que los habita, por eso son capaces de recibir y dar amor, en 

medio de sus diferencias 

Quedan aún muchos sentimientos sin expresar, pero quisiera concluir con la respuesta a la 

pregunta del título que encabeza el texto: 

 

Puedes distinguir el día de la noche 

Cuando puedes ver el rostro de los seres humanos 

Como tus hermanos. 

Antes de ese momento es de noche 

Y la oscuridad todavía está en nosotros 
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Los días y meses anteriores fueron una 

larga preparación espiritual. Los filipinos 

esperaban con interés la llegada del 

"¡PAPA del PUEBLO!". Lo han descrito 

como "Terremoto", "Tifón", lo que 

significa que Francisco sacudió las 

Filipinas con fuego, compasión, amor, 

sorpresa, humor y espontaneidad.  

 

A su llegada, las condiciones meteo-

rológicas desfavorables no molestaron ni a 

Francisco ni a los filipinos. El Papa estaba 

vestido con un impermeable amarillo para 

capear el Tifón ‘Amang', que comenzó, 

precisamente, cuando el Papa estaba 

visitando a las víctimas del devastador 

tifón ‘Tacloban’. 

 

Sacerdotes, religiosos, familias, jóvenes y 

niños esperaban su aparición en la catedral 

de Manila, en el ‘Mall of Asia’, en la 

Universidad de Santo Tomás y en Lunneta 

Park. Cientos de miles habían pasado la 

noche en su tienda de campaña para 

asegurarse un lugar. Nosotras también 

tuvimos el privilegio de estar con nuestra 

gente, para recibir con reverencia, la bendi- 

ción del Papa Francisco a la nación 

filipina. Estuvimos allí con la multitud, 

como uno ellos,  bajo la lluvia torrencial, 

de pie al lado de la gente durante largas 

horas, apretujadas entre la multitud para 

echar un vistazo a este pastor que había 

traído con él una enormidad de mise-

ricordia y compasión, que derramó libre y 

generosamente sobre su rebaño. 

Misericordia y Compasión"...estas 

palabras me hicieron reflexionar sobre mi 

propia capacidad para mostrar 

misericordia y compasión a los demás. Me 

exige dejar atrás mi "propio nido" para 

estar cerca de los oprimidos y olvidados en 

nuestra sociedad ", Catherine ... 
 

"Francisco nos trajo la “alegría del 

Evangelio”. Nos enseñó a ser compasivos 

y misericordiosos para responder a las 

situaciones humanas inmediatas de los 

pobres y extranjeros…”     Subhashinie… 

 

"Es difícil expresar mi alegría en pocas 

líneas. Vi el rostro de Dios en su rostro. 

Me hechizó su sencillez y apertura. Es una 

gracia y una bendición para toda nuestra 

vida"... Sesu. 
 

"Lo que Francisco me inspiró fue vivir las 

realidades de la vida con amor y así 

convertirme en una discípula incansable y 

valiente." .... Liezl 

"ENTUSIASMO POR EL PAPA" EN FILIPINAS 
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“Me imaginaba cómo la gente caminaba 

de diferentes regiones para ver a Jesús, 

para ser sanada por Él, y para escuchar 

sus palabras. Me imaginaba que estaba 

entre la multitud. Lo que me queda  es su 

amor verdadero por todos, que se muestra 

de manera tan visible. El Papa encarna en 

su propio ser "el gozo del Evangelio"... 

Mara. 
 

“La presencia del Papa me trajo una gran 

alegría, enardeció mi corazón con amor; 

para llegar a los hermanos y hermanas 

pobres y llenos de dolor. Es una bendición 

para mí. Estoy empezando mi viaje 

misionero en Filipinas "... Sujeewa.  
 

"Me conmovió su flexibilidad y rapidez 

para llegar a las personas que lo 

rodeaban. Estoy cuestionando mi 

disponibilidad para llegar a aquellos que 

necesitan de la compasión de Dios”... 

Escolástica. 
 

“He oído y es cierto,  que vimos a Jesús en 

la persona de Francisco. Él hizo lo que 

hizo Jesús. Vimos lo humano y lo divino en 

su presencia durante su corta estancia. Sus 

palabras resuenan dentro de mí. "Id a las 

periferia....¡No esperes más, hazlo 

sencillamente! "... Bernie 
 

"¿Has visto a los niños en las calles? ¿Has 

caminado por las aceras donde duermen? 

No preguntes cómo. ¡Hazlo! Esto me está  

desafiando con muchas preguntas sobre la 

manera de salir de lo que me es familiar 

hacia lo desconocido "... Josie. 

 

 "Con su sonrisa, que refleja compasión en 

sus ojos y con el amor que fluye de su 

corazón, el Papa Francisco tiene firmes 

sus pies en la tierra, caminando sutilmente 

y se mueve en torno a sus ovejas con los 

brazos extendidos, acoge las preocu-

paciones humanas con mente abierta y 

genuina. Vemos que es un verdadero Papa, 

que se entrega a las personas, superando 

la cultura, credo y nacionalidad. Una 

lección que enseña con el ejemplo "... Ida 
 

“La visita del Papa Francisco es una 

bendición para toda la nación. Es 

plenamente humano y dinámico. Se hizo 

uno con el pueblo, fue muy espontáneo 

para llegar a todos.- ‘Mabuhay Santo 

Papa’ (¡Viva el Santo Padre)!”   

 Aquinas. 

 

 

 

 

El Papa Francisco no sólo electrificó a la 

nación filipina sino que se ganó el afecto y 

 amor de la gente, sin medida, hasta 

rebosar. Una vez más, se superó el récord - 

más de 7 millones de personas inundaron 

las calles de Manila, procedentes de todas 

las regiones de las Filipinas, con el sabor 

típico Filipino de celebración, bienvenida, 

sencillez, y en sus voces resonaban estas 

palabras 'PAPA FRANCISCO LOS 

FILIPINOS TE AMAN” 
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Amaneció el 13 de enero de 2015, día 

histórico y esperado. Mucha expectación 

y… ¡adivinad lo que ocurrió antes...!  "Las 

elecciones presidenciales, que tuvieron 

lugar el 8 de enero. ¿El país estará en paz 

para recibir al Papa?"... 
   

 El nuevo presidente de Sri Lanka, 

Maithripala Sirisena, que había jurado su 

cargo el viernes anterior, después de un 

gran vuelco electoral, acogió al Papa, bajo 

un cielo soleado. En un discurso que 

pronunció en aquella ocasión, dijo que su 

gobierno tiene por objeto promover la "paz 

y la amistad entre nuestros 

pueblos, después de haber 

superado un conflicto terro-

rista cruel. Somos un pue-

blo que cree en la tole-

rancia religiosa y en  la 

convivencia basada en 

siglos durante los que se ha 

forjado un valioso patri-

monio". 

 

El mismo día 13 por la 

tarde, Francisco fue reci-

bido por miembros de Sri 

Lanka: budistas, hindúes, 

musulmanes y las comunidades 

cristianas. Había dignatarios religiosos 

que componen el Maha Sangha, 

Mowlavis, Kurukkals, católicos y 

clérigos cristianos de diversas deno-

minaciones. 

 

Francisco dijo: "Como demuestra la 

experiencia, para que el diálogo y 

encuentro (interreligioso) sea eficaz, 

debe basarse en una presentación 

completa y directa de nuestras respectivas 

convicciones. Ciertamente, ese diálogo 

acentúa lo variado de nuestras creencias, 

tradiciones y prácticas, pero si somos 

honestos en la presentación de nuestras 

convicciones, veremos más claramente lo 

que tenemos en común. De hecho, se 

abrirán nuevos caminos para la estima 

mutua, la cooperación y la amistad...  

 

Durante demasiados años los hombres y 

mujeres de este país han sido víctimas de 

conflictos civiles y violencia. Lo que se 
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necesita ahora es curación y unidad, no 

más conflictos y divisiones. Sin duda,  

fomentar la curación y la unidad es una 

tarea noble que incumbe a todos los que 

buscan el bien de la nación, y de toda la 

familia humana.” “Por el bien de la paz, en 

nuestras creencias religiosas, nunca se 

debe permitir la violencia y la guerra. 

Nuestras comunidades deben desafiar clara 

e inequívocamente los principios de paz y 

convivencia que encontramos en cada 

religión, y denunciar los actos de violencia, 

cuando se cometan". 

 

 

Durante el segundo día de su visita, Fran-

cisco celebró una Misa en Galle Face 

Green, Colombo, ante medio millón de 

personas y canonizó al reverendo Joseph 

Vaz, primer santo de Sri Lanka.  

 

Muchas personas  habían estado haciendo 

cola, desde la tarde del día anterior, para 

asegurarse un buen sitio. Venían de todos 

los rincones de la isla, y estuvieron 

presentes representantes de muchas partes 

del mundo. La mayoría de los cálculos 

estimados dicen que había  más de medio 

millón de personas. Para nosotros, los 

católicos, asistir a la Santa Misa celebrada 

por, nada menos, que el propio Francisco 

es una oportunidad que tal vez solo se tiene 

una vez en la vida. 

 

Francisco dijo en su homilía: "St. Joseph 

Vaz nos muestra la importancia de 

trascender las divisiones religiosas al 

servicio de la paz".  "Su vida nos enseña 

que la adoración verdadera de Dios da 

frutos, no en la discriminación, el odio y 

la violencia, sino en el respeto por la 

sacralidad de la vida, la dignidad,  la 

libertad de los demás, y el compromiso 

amoroso con el bienestar de todos”. 

 

Para destacar la importancia de este punto, 

el Papa dio a los obispos de Sri Lanka una 

réplica de un decreto del siglo XVII,  del 

entonces rey de Kandy  -que en aquel 

momento era un estado independiente de la 

isla- por el cual permitía conversiones de 

budistas al catolicismo. Un mensaje un 

tanto provocador, teniendo en cuenta el 

reciente repunte de violencia contra los 

musulmanes y algunas iglesias protes-

tantes, por parte de extremistas budistas 

que quieren que Sri Lanka sea exclu-

sivamente budista. 

 

El miércoles, se estimó que había 300.000 

personas que ondeaban  banderas del 

Vaticano, blancas y amarillas, dando la 

bienvenida al Papa que fue al santuario de 

la Virgen de Madhu, situado en el Norte de 

Sri Lanka, venerada tanto por los 

cingaleses como por los tamiles católicos y 

personas de otras religiones. Ningún Papa 

nunca ha viajado a la región  Tamil del 

Norte. Francisco, además de visitar los 

sagrados santuarios cristianos de Sri 

Lanka, canonizó al primer santo del país 

como un modelo de unidad, lo que aportó 

un fuerte telón de fondo de su petición a 

Sri Lanka, no sólo de reconciliación sino 

también de perdón por el bien de la paz. 

Fue un espectáculo profundamente 

simbólico de solidaridad con las víctimas 

de 25 años de guerra civil en el país y una 

exhortación a Sri Lanka, en su conjunto, a 

perdonarse mutuamente  "por todo el mal 

que esta tierra ha conocido... Sólo cuando 

llegamos a entender, a la luz de la cruz, el 

mal que se nos ha hecho o el que nosotros 

hemos realizado, podemos experimentar 

cierto remordimiento y el arrepentimiento 

verdadero." Después de dejar libre una 
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paloma en señal de paz, dijo. "Sólo 

entonces podremos recibir la gracia de 

acercarnos mutuamente con verdadera 

contrición, ofreciendo y buscando el 

perdón... Hay familias, hoy aquí, que han 

sufrido mucho a lo largo del conflicto que 

ha desgarrado el corazón de Sri Lanka. 

Muchas personas, tanto del Norte como 

del Sur, fueron asesinadas con terrible 

violencia y derramamiento de sangre 

durante aquellos años. Sri Lanka no puede 

olvidar los trágicos acontecimientos 

relacionados con este mismo lugar, ni el 

triste día en que se llevaron de su 

santuario a la venerable estatua de María, 

que data de la llegada de los primeros 

cristianos a Sri Lanka. 

 

Pero, la Virgen se mantuvo siempre a 

vuestro lado. Ella es la madre de todos los 

hogares, de cada familia herida, de todos 

los que están tratando de volver a una 

existencia pacífica, del mismo modo  que 

ella nunca se fue del lado de su Hijo en la 

Cruz, por lo que no se aparta del lado de 

sus  hijos de Sri Lanka que sufren, 

queremos pedir a nuestra Madre María 

que acompañe con sus oraciones los 

esfuerzos de Sri Lanka, tanto de 

comunidades tamiles como cingaleses, 

para reconstruir la unidad, que se había 

perdido.  

 

Al igual que su estatua volvió a su 

santuario de Madhu después de la guerra, 

pedimos que todos sus hijos e hijas de Sri 

Lanka pueden venir a la casa a Dios con 

un renovado espíritu de reconciliación y 

comunión.” 

Cuando el Papa se presentó con una réplica 

de la estatua de Nuestra Señora de Madhu,  

vimos que la mantenía cerca de su corazón. 

Se le ofrecieron otros regalos, pero él, 

inmediatamente se los entregó a uno de los 

acompañantes, y continuó abrazando esta 

estatua hasta que abandonó el santuario. 

 

En un templo budista. 
 

Francisco ha sido el segundo Papa que ha 

visitado un templo budista. El miércoles, 

cambió su agenda en el último momento, 

para presentar sus respetos en un 

importante lugar de culto de la capital de 

Sri Lanka y fue testigo de un ritual 

significativo para los budistas: la apertura 

de un ataúd de reliquias de dos discípulos 

importantes de Buda.  

 

El monje principal del templo, Monk 

Banagala Upatissa, dijo que permitir al 

Papa ver las reliquias "es el más alto honor 

y respeto que podemos ofrecer a su 

santidad."  

 

En la Capilla de "Nuestra Señora de 

Lanka", lo esperaban diez sacerdotes 

jesuitas que pertenecen a la Comunidad 

vinculada al Instituto Cultural Benedicto 

XVI, una coral y un grupo de pescadores 

de la zona. 

 

"Creo que la visita del Santo Padre será 

un remedio para nuestro dolor", dijo Mary 

de 22 años, que perdió a dos hermanos, de 

13 y 15 años de edad, en 2008, cuando el 
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autobús escolar en el que viajaban hacia su 

casa, estalló cuando hubo una explosión en 

la carretera y se culpó al Ejército de Sri 

Lanka. Ella escapó con una herida en una 

pierna. Me he enfrentado a enormes 

secuelas, no sólo yo, sino todos los que 

estábamos aquí sufrimos algún tipo de 

dolor”. Dijo esto antes de que Francisco 

llegara a Madhu. Y añadió: “Lo único que 

pido ahora es la paz." 

 

  

 

Algunas monjas, que habían estado 

esperando en Galle Face Verde desde las 

cuatro de la mañana, dijeron sonriendo 

después de la canonización de San José 

Vaz: "Estamos orgullosas de que ahora 

tenemos un Santo de  Sri Lanka". Cuando 

se les preguntó cómo se sentían acerca del 

Papa Francisco, las hermanas lo 

describieron como una bendición para 

todos los que estaban presentes allí ese día. 

Muchos dijeron: la visita del Papa y la 

canonización de St. Joseph Vaz ofrecen 

muchas bendiciones a Sri Lanka. 

 

  
 

Maria Imaculada Rodriques, había venido 

con un grupo de 34 personas de Goa 

(India). Dijo que era realmente maravilloso 

ver al Papa, y señaló que St Joseph Vaz era 

originario de Goa, que estaban orgullosas 

de poder presenciar esta canonización. Ella 

venía con un grupo que había llegado en 

cinco autobuses para asistir a la Santa 

Misa. Dijo que estaba en Galle Face desde 

las diez de la noche del día anterior. 

"Todos estábamos emocionados de ver al 

líder de nuestra Iglesia. Estuve aquí hace 

20 años cuando vino el Papa Juan Pablo II. 

Es increíble ver la visita de otro Papa", 

agregó. 

  

 

Vimos a otro grupo de una comunidad 

pesquera de Negombo.  Por la tarde, 

estaban esperando sus autobuses. Habían 

permanecido en Galle Face desde las 

cuatro de la tarde del 13 de enero, dijeron. 

"Tenemos una gran cantidad de niños en 

nuestro grupo. Estábamos un poco 

preocupados por ellos se separaron y 

creímos que se habían perdido. Sin 

embargo, nada de eso sucedió. Sabemos 

que Dios nos vigilaba. Nos sentimos como 

si estuviéramos viendo a Jesucristo cuando 

vimos al Papa.” 

  

 

Una Hermana de mi comunidad, dijo: 

"Leemos en los Evangelios que muchos 

siguieron a Jesús. Querían verle, tocarle, 

para ser sanados por Él. Me acordé de 

esto cuando vi cómo las multitudes, la 

gente de todas las denominaciones, se 

acercaban queriendo y esperando ver 

nuestro Papa. Ellos sentían que algo 

sucedía. Vimos a nuestro amado Pontífice, 

no como alguien que se sentía "alto" en el 

Vaticano, sino como un humilde, alegre, 

sencillo pastor, cuidando de su rebaño al 

que realmente lleva el Amor Divino, el 

amor incondicional de Dios por su pueblo. 

Fue un ejemplo casi perfecto de Jesús en 

los Evangelios." 

Provincia de Colombo - Sri Lanka 
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Durante la primera semana de julio 2014, 

Sor Christa Mariathas, nuestra Líder 

Provincial, hizo una llamada telefónica 

mientras estábamos rezando el rosario en 

nuestra Capilla del Convento de la Sagrada 

Familia, Jaffna.  Me preguntó si me 

gustaría ayudar en la preparación de la 

visita papal a Sri Lanka. Me quedé 

sorprendida, porque ese mismo día, en la 

comida, las Hermanas de la comunidad 

estaban planeando ir a Madhu para la visita 

papal y yo pensé: “No puedo ir a Colombo 

ni a Madhu porque tengo un problema en 

la rodilla”.  Y por eso 

decidí quedarme en casa. 

Antes de responder a la 

petición de Sr. Christa, fui 

ante el tabernáculo, sin 

saber lo que se esperaba 

de mí, ni lo que debía 

hacer, pero dentro de mí, 

oí una voz que decía 'sí' y 

respondí afirmativamente 

a su petición. Ella me 

dijo: "Ves a Colombo y 

permanece allí desde julio 

hasta que termine la visita 

del Papa”. Así que dejé a 

mis estudiantes, que se preparaban para un 

examen importante, en las manos del Padre 

celestial, y diariamente las acompañé con 

mi oración al Espíritu Santo. La primera 

reunión del Comité, se celebró el 24 de 

julio. El Comité estaba integrado por 

sacerdotes, religiosas, laicos y laicas. Me 

nombraron secretaria del Comité y el Rev. 

P. Justin Chawhan SSS, que era el 

presidente, nos explicó las competencias y 

funciones que se nos encomendaban a 

nosotros. Tuvimos reuniones de nuestra 

Comisión y del Comité Central, con los 9 

“Efemérides de la Visita del Papa" 
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subcomités involucrados en la preparación 

de la liturgia que el Santo Padre celebró el 

14 de enero. 

 

Nuestro Comité trabajó con los anfitriones 

de acogida de los diferentes monasterios 

encargados de la recepción, se necesitaban 

500.000 anfitriones, había necesidad de 

1.300 distribuidores de la Comunión, y 

1.300 titulares para lleva las sombrillas, 

elegidos en las diferentes parroquias y 

muchos eran seminaristas de varios 

seminarios.  

 

Se crearon 14 capillas móviles, con 100 

encargados de la limpieza, y había que 

preparar los documentos de identidad de 

todas estas personas. La colaboración y el 

buen espíritu de la gente nos ayudó a llevar 

a cabo nuestra labor sin problemas y 

eficazmente para la gloria de Dios. Lo que 

más me conmovió fue el interés puesto en 

la preparación espiritual de los miembros 

de los Comités y del pueblo. A nivel 

diocesano y parroquial se preparó al 

pueblo por medio de oraciones especiales y 

plegarias para recibir a nuestro pastor 

espiritual y también para la canonización 

del Beato José Vaz, apóstol de la India y 

Sri Lanka. 

 

Fue una experiencia espiritual enrique-

cedora para mí, que fui testigo de la alegría 

y el compromiso de todos los miembros, 

jóvenes y viejos, que se reunían para 

planificar el trabajo como una sola familia. 

Algunos de los laicos ocupaban puestos de 

responsabilidad en el Gobierno, oficinas, 

empresas privadas y estaban tan 

comprometidos, que incluso dejaron su 

trabajo dando prioridad a la misión que se 

les confiaba. Se reunían para escuchar, 

colaborar y así lograr el objetivo de 

ayudar. Acudieron de todas partes del país 

para tener la experiencia de la Celebración 

Eucarística con el Santo Padre en nuestra 

nación. 

 

Fue muy bello realizar todo este trabajo sin 

ningún tipo de discriminación por motivos 

de religión, nacionalidad, ni origen étnico. 

El respeto y la atención que prestaba cada 

miembro, involucrado en esta preparación, 

fue conmovedor y demostró que todos 

podemos trabajar juntos como una familia, 

si nuestro objetivo y espíritu está en 

sintonía, buscando el mayor bien de todos. 

 

Hemos de apreciar y admirar la 

colaboración de las Fuerzas Armadas de la 

Marina, la Fuerza Aérea del Ejército y la 

Policía, no había ni una chispa de 

animosidad aunque se perteneciera a 

diferentes religiones. Algunas  veces había 

que hacer algunos cambios y se acogían 

generosamente, realizaban lo que se pedía 

con profundo respeto y compromiso. 

 

Los informes se remitían al Presidente del 

Comité Central cada 10 días. Lo que fue 

también una experiencia para aprender a 

evaluar, ver hasta dónde habíamos llegado 

en nuestro trabajo, y saber lo que faltaba 

por hacer. 

 

 

El 14 de enero, el Santo Padre celebró la 

Eucaristía y todo procedió del modo 

siguiente: por la mañana la multitud acudía 

precipitadamente hacia Galle Face. Yo no 

sabía cómo iba a poder llegar a mi lugar 

con tan enorme gentío que me rodeaba, en 

ese momento dos monaguillos me tomaron 

de la mano y fui realmente llevada en 

volandas por la multitud. Cuando entré en 

el recinto, una joven corrió hacia mí 

diciendo: “Yo la conozco hermana”. Era 

una periodista que hablaba con diferentes 

personas y recogía información sobre este 

evento y celebración. Me llevó a través de 
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la multitud creciente y me dejó en el lugar 

asignado para los religiosos. 

 

Más tarde, una persona, desconocida para 

mí, se me acercó y me dijo: “Hermana, 

este no es su lugar”, me llevó a otro sitio 

justo en frente del altar y me dio una silla 

para sentarme, después simplemente 

desapareció, todavía soy incapaz de 

recordar su rostro. Considerando todo lo 

que me ocurrió durante el día 14 de enero, 

siento al Señor, que me llamó para hacer 

este servicio y yo me beneficié 

espiritualmente de esta experiencia, que ha 

fortalecido y profundizado mi fe en el 

Señor. Sentí que era un camino que 

realizábamos como familia hacia el mismo 

objetivo, en unión de espíritu y corazón, un 

gran don de Dios que me ama y se 

preocupa por mis necesidades y anhelos. 

Incluso mis alumnos todos han pasado, con 

buenas notas, los exámenes. Esta expe-

riencia ha fortalecido mi fe y confianza en 

el Señor que me ama más allá de mis 

cálculos.

 Sor M. Bonaventine 
HFC, Jaffna - Sri Lanka. 

 

 

 

LA VISITA DEL PAPA FRANCISCO 

A su llegada al aeropuerto internacional de 

Colombo, el Papa dijo: “He deseado 

realizar esta visita a Sri - Lanka, que es 

conocida como “La Perla del Océano 

Índico”, por su belleza natural, pero 

todavía es más importante, que esta isla es 

conocida por la calidez de su gente y la 

rica diversidad de sus tradiciones cultu-

rales y religiosas. Mi visita es funda-

mentalmente pastoral. Como Pastor uni-

versal de la Iglesia católica, he venido 

para conocer, animar y rezar con el 

pueblo católico de esta Isla". 

 

El Papa fue recibido por el presidente 

Maitripala Sirisena y el Cardenal Ranjith, 

junto con funcionarios del Gobierno y de la 

Iglesia. En seguida tuvo una reunión 

con el recién elegido Presidente; 

nuestra esperanza   es   que,   a pesar 

de  que  hay asuntos contenciosos 

entre ambas partes, se hayan 

fortalecido los lazos entre la Iglesia 

y el Estado, y que esta visita marque 

el inicio de un camino hacia la 

unidad y la cooperación, que 

aumente la calidad de nuestra fe, y se 

borren los errores del oscuro pasado, para 

que todos podamos vivir en paz, amor, y 

recorrer el camino hacia la santidad. 

 

La reunión de Francisco con algunos 

líderes religiosos, se considera vital para el 

crecimiento de la comprensión y la 

aceptación entre los budistas, hindúes, 

musulmanes y cristianos. La promoción 

del principio de la fraternidad universal, la 

paz y la caridad en beneficio común es 

muy necesaria para que todas las personas 

en este país puedan trabajar y vivir 

UNIDAS. 
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VISITA PAPA A NUESTRA SEÑORA DE MADHU 

 

 

 El 14 de enero, el Papa fue en 

peregrinación a Madhu, es el primer Papa 

que viaja fuera de la ciudad de Colombo y 

visita este Santuario Nacional. Todos los 

caminos se llenaron de vehículos proce-

dentes de diversas partes del país. Cerca de 

300.000 mil personas, entre ellas, según se 

nos ha informado, una gran cantidad de 

escolares con uniforme, asistieron al 

servicio religioso, que fue en los dos 

idiomas, cingalés y tamil. 

 

En su camino hacia el altar, el Papa se 

dirigió a los niños que estaban en sillas de 

ruedas, porque habían perdido las 

extremidades a causa de bombas, 

proyectiles o armas de fuego. Los tocó, les 

dio unas palmaditas, los besó en la frente. 

Fue un momento muy emotivo para toda la 

multitud que oraba allí reunida. Nos ente-

ramos de que un enfermo se curó. 

 

 “Queridos hermanos y hermanas,”-dijo el 

Papa Francisco,-“Estamos en la casa de 

nuestra Madre. Aquí ella nos recibe en su 

hogar. Cada peregrino puede sentirse 

como en casa, porque María nos lleva a la 

presencia de su Hijo Jesús. En este lugar 

tamiles y cingaleses por igual se 

consideran miembros de una familia.   

 

Hay familias aquí hoy, que han sufrido 

mucho en el largo conflicto que destrozó el 

corazón de Sri Lanka. Muchas personas, 

tanto del Norte, como del Sur, han sido 

asesinadas en el terrible violento y 

derramamiento de sangre de aquellos 

años. Sri Lanka no puede olvidar el triste 

día en se  llevaron de su Santuario a la 

venerable imagen de María. Pero Nuestra 

Señora permaneció siempre con vosotros, 

es la Madre de todos los hogares, de cada 

familia herida, de todos los que están 

tratando de volver a una existencia 

pacífica. No se ha apartado nunca del lado 

de sus hijos que sufren. Hoy damos gracias 

a Nuestra Señora por esa presencia." 

El Papa puso guirnaldas a la estatua 

milagrosa de Nuestra Señora de Madhu, y 
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luego, después de la bendición con el 

Santísimo Sacramento, se le regaló una 

réplica de la estatua. Se le vio cómo se 

abrazaba a ella hasta que se fue del 

Santuario

CANONIZACIÓN DE SAN JOSÉ VAZ - APÓSTOL DE SRI-LANKA 

 

Repique de campanas de las iglesias y 

aplausos de la mayor multitud que jamás se 

había reunido aquí, el sol besó la verde 

cara de Galle, anunciando a Sri Lanka y al 

mundo, que tenemos un nuevo Santo, el 

apóstol de Sri Lanka, Joseph Vaz. Bea-

tificado por San Juan Pablo II, en 1995 y 

canonizado el 15 de enero por el Papa 

Francisco. 

 

Los analistas dicen que jamás, en otro 

evento público de la historia de Sri Lanka, 

habían presenciado una multitud como la 

que se ha reunido en las principales cere-

monias, durante esta visita histórica. 

Alrededor de 800.000 personas esperaban 

este momento y punto culminante de la 

peregrinación del amado Papa. La Misa de 

Canonización. 

 

Este siervo de Dios, humilde, sencillo, 

amable y compasivo, atrajo a una multitud.  

 

Las personas que reservaron sus asientos 

para participar en este gran evento deben 

haberse hecho eco de las palabras del 

Evangelio: "Si al menos yo pudiera tocar 

el borde de su manto”... "Si tan sólo 

pudiera conseguir una mirada cercana a 

nuestro Papa, sería suficiente para toda mi 

vida”. 

 

Comenzó cuando el Rev. Dr. Vianney 

Fernando, obispo de Kandy pidió al Papa 

que inscribiera al Beato José Vaz en el 

Canon de los santos y a continuación tuvo 

lugar el rito de canonización.  
 

Saint Joseph Vaz, que nació en Goa, India, 

nos muestra la importancia de superar la 

división religiosa en el servicio de la paz. 

Su amor total a Dios le abrió al amor de su 

prójimo. Ayudó a los necesitados, fueran 

quienes fueren. Su ejemplo sigue 

inspirando a la Iglesia en Sri-Lanka hoy. 

St. Joseph Vaz nos da un ejemplo de celo 

misionero. Dejándolo todo: hogar, familia, 

la comodidad de su entorno familiar, res-

pondió a la llamada para ir donde Cristo le 

llevó. St. Joseph Vaz sabía cómo ofrecer la 

verdad y la belleza del Evangelio en un 

contexto religioso múltiple, con respeto, 

dedicación, perseverancia y humildad.  
 

Este es también el camino para los 

seguidores de Jesús hoy, como Francisco, 

que es un líder servidor. Un siervo que ha 

lavado  los pies a ejemplo de su Maestro 

Jesús.  

Sor Lily Rita 

Equipo de Información 
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